

EL SOCIALISTA

ORGANO DEL PARTIDO OBRERO

Subscripción: Provincias: trimestre, 5 pías.— Extranjero: trimestre, 10 pías. Número suelto, CINCO céntimos

Redacción y Administración: Teléfono 4.483 Calle del Pez, 15, 2.ª dcha. Apartado 637

Anuncios: Cuarta plana, 30 cént. Tercera plana: Noticias, 2 pías. Reclamos, 1,50.— Segunda plana, precios convencionales.

EL MITIN DE ANOCHE

LA VOZ DEL PUEBLO FUERA DEL PARLAMENTO

Anoche se celebró en el teatro de la Casa del Pueblo el mitin anunciado, comienzo de la campaña que las izquierdas se proponen realizar durante su retraimiento de la actuación parlamentaria.

El local, no obstante su gran capacidad, fué insuficiente para contener a toda la concurrencia. A más de los millares de personas que apretujáronse en pie en el patio y en los anfiteatros, en pasillos y escaleras, en el mismo escenario, también se hubieran podido contar sin duda por millares las personas que tuvieron que desistir de escuchar a los diputados.

RUIZ BENEYAN,

quien expuso el objeto del acto: que el pueblo pudiera escuchar de los representantes de las minorías izquierdistas las graves razones que tuvieron para retirarse del Parlamento.

ALVAREZ VILLAMIL

Se limitó este diputado a manifestar que, en representación de la minoría reformista parlamentaria, hablaría el Sr. Azcárate.

PABLO AZCÁRATE

Empezó explicando su presencia en el acto como representación del partido reformista, a fin de explicar al pueblo el alcance de la retirada, en lo que se refiere a su partido.

Refirió después cómo en otra tarde el Gobierno hizo una retorsión del reglamento de la Cámara para llegar a la sesión indefinida.

Y cuando un Gobierno, al que las circunstancias dan la fuerza parlamentaria, pretende arrojar a las minorías exigiéndolas un voto ciego, convirtiéndolas en cómplices, el único modo de hacer pesar la protesta era retirarse de las sesiones.

ROBERTO CASTROVIDO

Fuó acogido en la tribuna con una gran ovación. Comenzó diciendo que la retirada de las izquierdas no obedeció a cuestiones de amor propio, sino a la desconfianza que les inspira el Gobierno de altura, que no se ha hecho acreedor al entusiasmo con que lo recibió la opinión, y a una protesta viril contra la ley de Espionaje.

Recordó que el Gobierno parecía que venía a restablecer la paz, a terminar con el militarismo, a legislar en unas Cortes en funciones de Constituyentes— así lo hacia crear la presencia del Sr. Cambó en el Gabinete—; pero el Gobierno de notables— afirmó— no ha respondido a estas esperanzas de la opinión en ninguno de sus actos.

una dignidad de la nación tenía que asistir a las pruebas de unos caballos. (Ovación.) Los nueve ministros, convertidos en caballerizas y mozos de cuadra, pretendiendo convertir en una cuadra el Parlamento. Y la dignidad de los representantes del pueblo se rebelo. (Aplausos.)

Yo, personalmente, dije que no volvería a mi escaño mientras no se marchase del banco azul este Gobierno. (Ovación.) Persistí en la retirada sin hacer caso de palcos menajeros.

INDALECIO PRIETO

Hace ocho días—comenzó diciendo— los diputados de las izquierdas, al iniciar su contacto con el pueblo, tuvimos la sinceridad de confesarnos en alta voz, y dijimos que estábamos entregados a la delicadísima meditación de saber si en nuestras funciones parlamentarias cumplíamos la misión que nos encargaron los electores o si estábamos desempeñando un papel en la comedia bufa del Parlamento.

Porque nosotros representamos a una parte de opinión, la más lozana, la más sana, y— sépase bien —nuestro retraimiento significa ahondar la sima, cavar la sima que separa al pueblo trabajador, productor, liberal, de ese Gobierno de mediocridad reaccionaria, al que hay que derribar. (Grandes aplausos.)

mo burlón y sticida que caracteriza a los políticos españoles, nosotros vamos a buscar esa sensibilidad del pueblo, a producir una hipérestesia, a irritarle, para que se produzca en él la reacción que un día pueda ser el instrumento revolucionario.

En el Parlamento no se podía hacer labor fecunda, porque los elementos que lo componen no están acompañados de la asistencia pública. Y nuestra obra ha de encaminarse a que ante los Gobiernos y ante el trono en que el régimen se asienta se asome todas las noches el espectro de la revolución.

Recordó que para resolver el conflicto del pan y el de las subsistencias en general presentó el orador una proposición para que el Estado pudiera descartar a todos los intermediarios entre el productor y el consumidor, incautándose de las cosechas en las eras, para lo que podría arbitrar recursos mediante impuestos sobre los beneficios extraordinarios de guerra, y a fin de que el kilo de pan no se vendiera a más de 35 céntimos. El Sr. Maura, adoptando una actitud histriónica de desdén, calificó la proposición de maximalista, y no hizo caso de ella.

Recordó también que el Sr. Villalobos, de la minoría reformista, presentó una proposición sobre el arriendo de las tierras, proposición admisible, que hubiera reportado una solución al gran problema, que entraña casi todos los de nuestra economía nacional, y aquel diputado ni siquiera pudo conseguir que su proposición fuera leída en el Parlamento.

Dejó el criterio de los directores de la organización obrera y del Partido Socialista el tiempo que haya de durar el retraimiento. El orador— cree que ahora sería más conveniente recorrer Valencia, Barcelona, Oviedo, Bilbao, etc., todas las ciudades más sensibles de España, para propagar rebeldía, desprecio y odio al régimen y al Gobierno.

Nuestra aspiración mínima— terminó — es que se restablezca la normalidad constitucional, que no munde el Gobierno en el Parlamento, sino el Parlamento en el Gobierno. Que si la Constitución se viola sea para conceder más amplias libertades, no para ceder el paso a la reacción, porque ese lo debe ceder el pueblo liberal y democrático. (Grandes aplausos.)

JULIÁN BESTEIRO,

que fué igualmente acogido con una entusiasta ovación que duró largo rato. Una vez más—comenzó diciendo— venimos a esta tribuna, no a apagar pasiones nobles, que si no existieran habría que suscitárselas, pero sí a contribuir a que las pasiones públicas estén fundamentadas en algo sólido, para que sus movimientos no sean movimientos brutos, como los del Gobierno, sino producto de la conciencia.

escritores no son verdaderamente demócratas; y, en efecto, uno de ellos milita hoy en la extrema derecha de la política española.

Los hombres de la izquierda han concebido siempre la revolución pacífica, y si ésta se ha tentado en sangre ha sido ante la inminencia de la lucha, porque antes que las ideas deben morir los hombres.

Refiriéndose a insinuaciones de algunos periódicos, dijo que los socialistas españoles no compartirán el Poder jamás con este régimen ni con el de una República burguesa.

Examinó después la actuación del Gobierno llamado nacional que vino tras el Sr. Casado como solución rápida, dado que el famoso murciano puso en peligro hasta la lista civil del trono, que es lo único que le queda a éste.

Comparó el proyecto presentado por las Juntas de defensa de los empleados civiles con el que redactó el ministro de Hacienda para demostrar cuán mejor era el primero.

No sé—dijo— cuál ha sido el más importante de los dos grandes acontecimientos ocurridos últimamente en España: si la huelga de agosto, cuya trascendencia y eficacia se advierten cada día más, o si el movimiento realizado por los empleados civiles en marzo, y que dió en tierra con el Sr. Cervera, asistido de la Corona y del militarismo.

Al lado de sus reclamaciones de mejoras ponían los funcionarios aquellas otras que se refieren a los medios para desenvolver con mayor facilidad y eficacia la función administrativa del Estado, cuyo funcionamiento, lentitud y torpeza de hoy tanto afecta a los intereses del país.

El presidente, Sr. Ruiz Beneyán, preguntó a la concurrencia si aprobaba el retraimiento de las minorías y si estaba el pueblo dispuesto a prestar su asistencia a los representantes del país alojados del Parlamento para la campaña contra el Gobierno.

Adhesiones. Entre las numerosas adhesiones recibidas, y

que no damos cuenta por falta de espacio, se leyeron las dos que van a continuación y otra de Marcelino Domingo:

El Sindicato de los obreros mineros de Galiarta (Vizcaya), a la Mesa del mitin de las Izquierdas.—Madrid.

Queridos correligionarios y amigos: El Comité ejecutivo del Sindicato minero de Vizcaya, en reunión celebrada ayer, 10, acordó adherirse con entusiasmo a la campaña contra la ley de Espionaje...

Más todavía con el silencio que imponen pueden perjudicar gravemente los intereses de una gran parte del país. Esta parte son los obreros mineros del hierro, son los mismos patronos del hierro, son los pobres marineros, que pueden ser torpedeados y no hallarán defensa...

Después de resultados provechosos, somos vuestros y de la causa liberal, por el Comité ejecutivo: Constantino Turlet, secretario; Macario Muñoz, presidente.

Del Círculo republicano radical de la calle de Relatores a la minoría parlamentaria:

Ilustres ciudadanos: Carreus, por varias circunstancias, de representación parlamentaria nuestro partido, rogamos que haga presente nuestra adhesión a su digna actitud y nuestro decidido propósito de cooperar a la campaña que se avoca, con todo entusiasmo y actividad.

Siempre a sus órdenes, cuyos atentos seguros servidores que estrechan su mano, por la Directiva: Manuel Torres, secretario; Casimiro Sánchez, presidente.

MITIN EN EL FERROL

EL FERROL, 14.—Ayer, en el teatro Jofre, y con enorme concurrencia, al exirre de quedarle cientos de personas en la calle, celebró un grandioso mitin de afirmación de las Izquierdas y protesta contra la ley llamada del Espionaje.

Presidió el acto el Sr. Pérez Lago, presidente del partido republicano en ésta.

En nombre de la Agrupación Socialista habló el compañero Pérez, quien instigó rudamente la obra detentadora de los gobernantes.

Después habló D. Santiago Casares, secretario del partido republicano español, que está realizando intensa propaganda por Galicia.

En este momento se dan entusiastas vivas a la libertad y a los diputados dignos, y mueras a los malos españoles.

Casares analizó la situación política desde julio del año 1917, instigando duramente a los partidos turnantes, que gobernaron a espaldas de la opinión y fomentaron el caciquismo.

Hizo examen de las consecuencias del movimiento de agosto, que dio admirable idea de la excelente organización y disciplina del proletariado, que fomentó el socialismo de los empleados civiles, que provocó en la nación el espíritu de ciudadanía, evitando así un comato de dictadura.

Analizó la labor del Gobierno nacional, acusándolo de haber violado la Constitución con su negativa a que se asocien los funcionarios del Estado, al aplicar las reformas militares por decreto y al promulgar la ley del Espionaje.

Hizo un detenido estudio de la ley llamada del Espionaje, calificándola de amparadora del espionaje germanófilo, de mordaza para la prensa y de atentado imprudente contra la Constitución.

Justificó y aplaudió la digna actitud de los diputados de la izquierda, diciendo que el pueblo debe agotar su serenidad y los recursos legales antes de considerar roto el pacto constitucional entre el pueblo y los poderes soberanos.

Terminó el mitin con vivas a la libertad y a las Izquierdas.

Mañana dará Casares una conferencia en el Centro obrero y otra en el Círculo Socialista. Se trata de obsequiar a Casares con un banquete.—Comité Conjunción.

LA PROTESTA NACIONAL

TOLESA, 14.—La Agrupación y la Juventud Socialistas se adhieren a la protesta de la minoría socialista en el Parlamento.—Los Comités.

NERVA, 14.—La Juventud Socialista protesta energicamente contra la ley del Espionaje, y solicita de los diputados de la izquierda la combatan con viril resolución.—Alvarez, presidente; Delgado, secretario.

LUCENA, 14.—Este Centro de obreros socialistas, en unión de la Juventud, y en junta general extraordinaria, ha acordado felicitar a la minoría socialista del Congreso y demás elementos de las Izquierdas por su digna actitud ante el proyecto de represión del espionaje.—Antonio Buendía Aragón, presidente.

LEON, 14.—La Federación obrera felicita a las minorías de la izquierda y protesta contra la ley del Espionaje.—El Comité.

ORENSE, 14.—La Sociedad de ebanistas felicita a los diputados socialistas por su labor en el Parlamento y protesta contra la ley del Espionaje.—Covas, secretario.

VILLANUEVA Y GELTRÚ, 14.—Comité y Juventud partido federal felicitan a las minorías de las Izquierdas por la campaña realizada en las Cortes y por la retirada a que les ha obligado el reaccionario gubernamental.—Venlósca Roig y Francisco Soler.

BARCELONA, 14.—Reunida la Juventud Socialista acordó por unanimidad felicitar a los diputados de las Izquierdas por su retirada del Congreso y protestar energicamente contra la ley del Espionaje.—Bilbao.

TOLEDO, 14.—La Sociedad de Profesiones y Oficios Varías protesta ante el Consejo de ministros contra la ley del Espionaje y se adhirió con entusiasmo a la retirada y campaña de las Izquierdas.—El presidente, Ortega.

A través de la Internacional

Un periódico socialista en San Marino.

En la pequeña República de San Marino ha aparecido un diario socialista, el Nuovo Titano. El título es simbólico. El nuevo Titán es el Socialismo, que lucha contra los dioses del Olimpo capitalista, para implantar un régimen más humano.

Nacionalismo e internacionalismo o la guerra y la paz

II Las razas y las naciones.

Para los socialistas no existen razas superiores ni inferiores. Todas, absolutamente todas, son iguales en sus cualidades esenciales, esto es, capaces de desarrollarse según las normas que caracterizan a la civilización. Certo que las diversas razas pueden hallarse, en un momento dado, en distintas fases de su evolución; pero todas, en iguales circunstancias de lugar y tiempo, son igualmente capaces de llegar hasta el más alto punto del proceso evolutivo.

Podemos, pues, definir de este modo las razas y las naciones: Las razas son el resultado de las condiciones naturales de existencia—de los sistemas de producción—de la especie humana en distintos medioambientes.

Las naciones son el resultado de estas condiciones naturales, y los condiciones sociales bajo las cuales los distintos grupos de la familia humana trabajan y viven.

Por consiguiente—y sobre esto queremos insistir de un modo muy particular—, ni la nacionalidad ni la raza son entidades permanentes. Ambas están sujetas a cambios y transformaciones cuando las condiciones de su existencia se transforman y cambian.

Y estas últimas, especialmente las sociales, cambian constantemente.

Se puede afirmar, por lo tanto, que las diferencias entre las razas y las naciones son *activas, de grado o de desarrollo, y no sustantivas, de especie o esenciales.* Como se puede afirmar también que las diferencias de cultura nacional entre naciones del mismo nivel de civilización son meras diferencias de carácter local, puramente accidental y llamadas a desaparecer tan pronto como desaparezca el modo particular de vida que las produjo.

En suma: La civilización es común a toda la especie humana. Hay razas y pueblos civilizados y por por civilizar; pero no hay pueblos ni razas incivilizadas.

La civilización es susceptible de progreso. Es más; progresa cada día en calidad a medida que la Humanidad vence las dificultades hereditarias provenientes de diferencias históricas, aproximándose a un tipo común superior a todos los localismos.

Día llegará en que las diferentes culturas nacionales, sin perder nada de sus cualidades específicas, de las virtudes que les son propias, culminarán en una cultura superior, verdaderamente universal y digna de la especie humana.

Cuando llegue este momento, la Humanidad habrá salido del período de la animalidad y del salvajismo en que todavía se mueve, para entrar definitivamente en el de la verdadera civilización.

La teoría nacionalista.

Examinamos ahora la teoría nacionalista. El nacionalismo contempla el mundo a través de los ojos del autor del Génesis, y no da gran crédito a lo que la ciencia moderna ha establecido acerca de la historia de la creación.

La tesis es de sobra conocida: el creador dió el ser a un cierto número de nacionalidades, dotándolas de determinadas aptitudes y signos característicos. Unas estaban destinadas a mandar y otras a obedecer. Las primeras debían ser consideradas como las portaestandartes de una particular cultura, teniendo la misión especial, como ley de su creación y de su existencia, de luchar por la supremacía de la cultura que representaban.

Esta es la idea fundamental de todas las verdaderas teorías nacionalistas, y no es ciertamente culpa mía si algunos teorizantes del nacionalismo parten en sus demostraciones de un corolario cualquiera—el que más les acomode—y eluden el principio cardinal de las doctrinas que sustentan.

Uno de los corolarios de la teoría nacionalista es la idea de un pueblo escogido o representante de la cultura. Esto es, no sólo un corolario lógico, sino también prácticamente inseparable del principio—o pecado—original que más arriba señalamos. Y la idea de pueblo escogido lleva anejas las ideas de guerra, conquista y dominación.

El pueblo escogido de la Escritura era guerrero, feroz y exterminador; su dios es el dios conquistador de los infieles, el cruel y despótico dios de la guerra.

La cultura por antonomasia sólo puede ser establecida sobre las ruinas de la o de las culturas inferiores que se atreven a disputarle la supremacía. La destrucción es ley de vida para todo buen nacionalista; toda cultura inferior merece ser exterminada de cuajo, pues se impone no detenerse ante sacrificio alguno cuando se trata nada menos que del progreso de las especies.

He ahí las ideas, los principios y los sentimientos de todos los nacionalistas integrales de todos los países y de todas las latitudes. El jingo, el chauvin y el vaterlandlieber, dignamente representados por el landiord, el hoberaux y el junker, profesan estas ideas. A pesar de vivir en distintos países y de profesarse mutuamente un odio mortal, no hay en el mundo seres que más se parezcan. Son hermanos gemelos, hijos todos del padre Orogulo y de la madre Ambición.

La suprema aspiración nacionalista.

Otras dos consecuencias lógicas, fatales, inevitables del nacionalismo es que se afirma siempre contra otro nacionalismo y llega a su máximo esplendor cuando arremete despiadadamente contra el adversario. El nacionalismo se revela más fácilmente por el odio contra otro nacionalismo que cree oprimir o que merece ser oprimido. No pongo ejemplos—que están al alcance de todo el mundo—para que no se diga que intento intervenir en la acerba disputa entre lobos y fieras.

Según la teoría nacionalista del progreso histórico, las razas y las naciones han existido y existirán siempre. Las naciones fueron creadas, no sólo para luchar por la hegemonía, sino también para conservar su identidad. La pureza de la raza es un signo de superioridad, mientras que las razas mediatizadas son esencialmente inferiores. El mantenimiento de la raza en su pureza primitiva es el primer mandamiento de la ley nacionalista.

La aspiración suprema del perfecto nacionalista es la perpetuación de las razas y de las nacionalidades, con sus existentes divisiones; la perpetuación de la lucha entre ellas en su doble aspecto de tentativa de las naciones superiores de esclavizar a las inferiores y de esfuerzos de las naciones pretendidas superiores para ejercer una hegemonía que les permita dominar el mundo; en una palabra, la aspiración suprema del perfecto nacionalista es, en realidad, la perpetuación de la guerra.

El nacionalista es por esencia y por potencia

cia eminentemente reaccionario. Siempre vuelve la vista hacia atrás para lodagar el origen de las razas y de las nacionalidades y para descubrir su ideal futuro. En este sentido puede afirmarse que su futuro reside en el pasado. Es, en efecto, en el pasado cuando la raza y la nacionalidad existieron en su indiscutible pureza. Fué entonces cuando el genio y las cualidades de la raza se manifestaron en todo su esplendor, salvaguardadas por las sacrosantas instituciones que le servían de intérprete. Por eso el verdadero nacionalista tiende siempre a hacer resurgir aquellas instituciones y a velar con gran cuidado por las existentes. Resucitar el pasado y conservar el presente constituye uno de los puntos más importantes del programa nacionalista.

A. FABRA RIBAS

HUELGA APLAZADA

Los mineros asturianos

Llegada de los diputados socialistas.

OVIEDO, 13.—Por la mañana, en el correo de Madrid, llegaron los diputados socialistas compañeros Largo Caballero, Anguiano y Sabarrit.

inmediatamente se pusieron al habla con los elementos directores del movimiento obrero asturiano, enterándose de la nueva fase del conflicto.

Hoy se distribuirán por la cuenca minera para celebrar mítines. Largo Caballero hablará en Mieres. Sabarrit, en Sama, y Anguiano, en La Vega. En estos mítines se dará cuenta de la suspensión de la huelga.—C.

Un manifiesto.

OVIEDO, 13.—El Sindicato minero ha publicado un manifiesto, en que da cuenta del nuevo cariz que ha tomado el conflicto y hace historia de las negociaciones entabladas.—C.

¿Dónde está el patriotismo?

Se ha confirmado plenamente la solución del conflicto, y el rasgo noble, levantado, de los delegados obreros en la reunión con los patronos.

Es conveniente que los que ahora deben rectificarse—que no lo harán—, los reaccionarios, los gubernamentalistas, los cambolistas, no olviden que los socialistas, antes de renunciar a la lucha, hicieron que los patronos reconocieran que la huelga sería un hecho, y que los obreros estaban en excelentes condiciones para sostenerla con probabilidades de triunfo.

¿En qué fundarán ahora sus injurias a los directores del movimiento La Epoca, La Acción, A B C, etc.?

Hablaban de patriotismo a todo pasto esos periódicos. Y han tenido que ser los obreros quienes dieran el ejemplo, quienes demostraran que sentían hondamente ese patriotismo que los demás vocan sin sentirlo.

Esto da la medida del valor que tienen las acusaciones de esa prensa.

¡OBREROS!

De vuestro esfuerzo depende que nuestro diario no interrumpa su publicación a causa del elevado precio del papel.

En estos momentos es más necesario que nunca EL SOCIALISTA para defender a la clase trabajadora.

Lo que no puede decirse en Alemania

Hugo Haase ha denunciado en el Reichstag la acción de las autoridades del imperio en las elecciones parlamentarias contra los socialistas minoritarios y en pro de los de la mayoría schiedemannista. Y ha leído párrafos tachados por la censura en los manifiestos electorales de su partido, que dan la medida de lo que es acualmente la libertad de pensar en los dominios de Guillermo II.

He aquí los párrafos leídos por Haase: «El Gobierno lo somete todo a la guerra.» (Tachado.)

«El pueblo, durante la guerra, ha sido privado de sus libertades más importantes.» (Tachado.)

«La opinión pública está bajo la censura.» (Tachado.)

«El derecho de asociación y de reunión ha sido muy restringido. Se ha arrebatado a los obreros el derecho de coalicón. En el comienzo de la guerra, el Gobierno prometió que el estado de sitio se aboliría a la terminación de la movilización. Han pasado cuatro años desde entonces, y el estado de sitio sigue reinando.» (Tachado.)

«Los agrarios reciben, además, para su explotación del pueblo que sufre, primas de favor.» (Tachado.)

En todos los párrafos en que se hablaba de paz, la palabra paz estaba tachada implacablemente.

Estas tachaduras revelan el pensamiento del imperialismo germánico, más que los discursos de sus sucesores en el Reichstag y que los insidiosos telegramas de la agencia Wolff.

POR "EL SOCIALISTA"

ABLANA, 11.—El Cuadro artístico de este Centro obrero acordó en su última reunión lanzar la siguiente idea:

Suponiendo que el día 13 de agosto las Agrupaciones y Juventudes Socialistas y demás entidades obreras celebrarán el aniversario de tan glorioso movimiento con actos públicos de toda índole, y que colaborarán los Cuadros artísticos, para darles mayor esplendor, creemos nosotros que todos los fondos que ese día se recauden sean destinados a favor de nuestro querido diario.

Con ello, no sólo contribuiremos a aliviar en algo la precaria situación económica por que atraviesa, sino que, además, servirá como protesta contra las inicuas persecuciones que por aquella fecha memorable fué objeto de parte de los gobernantes.

Si, compañeros; mientras la prensa burguesa, salvo algunas excepciones, falseaba la verdad e injuriaba de una manera ruin y villana a los directores de nuestro movimiento, EL SOCIALISTA era secuestrado y suspendido arbitrariamente. Por estas causas, creemos que no será el vacío nuestra idea y que todos los Cuadros artísticos obreros celebren veladas teatrales a beneficio de EL SOCIALISTA. El Comité.

RÁPIDA

Leo todos los días La Epoca, el órgano de la insensibilidad española. Es un periódico propio para señoras de la aristocracia. Ni un átomo en sus columnas del eco de la opinión. Ni una queja, ni una nota, ni un reflejo del hondo malestar de la nación. Parece que lo escriben hombres con la cabeza metida en hielo. Ni un apasionamiento, ni una idea vibrante. Nada. Como si no hubiera góbulos rojos en las manos que trazan los rengorranos que llenan sus columnas. Combate a los adversarios políticos sin valor, sin entusiasmo, sin razones eficientes. A lo más, una frase de falsa ironía, que raya en los límites del invertismo. Y con esa sequedad anfibológica, el periódico conservador niega diariamente la realidad española. La falacia la verdad con desparpado de inopia cerebral. Desde agosto no cesa de hablar de la revolución y de decir que las Asociaciones obreras la preparan y pregonan a cara descubierta. Ha llegado a decir en uno de los últimos números que los patronos asturianos, al der al Sindicato minero el tanto que pide por toneladas de carbón, estaban formando el tesoro para la revolución. Siempre la falacia por norma de conducta.

Los obreros asturianos, como los de todo el mundo, necesitan viviendas higiénicas, alimentación suficiente, enseñanza racional, sosiego a sus músculos cansados. De eso no habla jamás La Epoca. Si esos mineros asturianos se encuentran en condiciones que les permitan exigir y no implorar la satisfacción íntegra de sus necesidades humanas, sería mentecatez no hacerlo. Y el órgano del ministro de Estado, del secretario del rey por la gracia de Dios; el órgano ministril que en agosto del pasado año nos daba truenos y espeluznantes de talles (cosa rara hasta entonces) de la proclamación de la República en Eibar, con voladuras de puentes, juchas con las tropas, etc. etcétera, deja entrever indirectamente que los trabajadores no tienen derecho a gozar algo de lo mucho que producen. Tal es la sociología de ocasión que la gaceta particular del muy inclito autor de la represión de agosto vierte a diario para recreo y entretenimiento de las damiselas aristocráticas, cloróticas, histéricas, lánguidas y poseosas de todo género de estrófulos. Así se escribe la Historia.

Volney CONDE-PELAYO

Portugalete.

LA POLITICA

El Consejo de ayer.

Al terminar ayer tarde el Consejo de ministros facilitó la siguiente nota oficial: «El comisario de Abastecimientos ha dado cuenta de los afanos de trigo y harinas que se han practicado en un mismo día en las fábricas de harinas y sus almacenes.

El ministro de la Gobernación ha dado cuenta del estado en que se encuentran los distintos conflictos obreros que hay planteados.

Se ha dado cuenta de la Memoria y propuestas de la Comisaría regia que se nombró en 1917 para examinar las operaciones de reclutamiento de los años 1915, 1916 y 1917 en la provincia de Madrid.

Después de un detenido examen se ha aprobado la propuesta, y en vista de los abusos descubiertos en esta inspección, se ha acordado nombrar Delegaciones para otras provincias.

Se han despachado expedientes de varios ministerios.»

De matute.

Con dos diputados en los escaños comenzó la sesión en el Congreso.

Después de las votaciones de que dimos cuenta en nuestra edición de anoche, se aprobó el dictamen, y se votó definitivamente—todo muy de prisa—el proyecto de ley de bases para el ordenamiento y nacionalización de las industrias.

En el Senado, después de aprobar varios dictámenes de la Comisión de actas, se votaron créditos de Instrucción pública.

Se votaron definitivamente los dictámenes aprobados el día anterior.

Se discutieron a paso de carga las reformas judiciales.

A pesar de lo que se creía, en el Congreso no hubo sesión secreta.

Desembarco de tropas aliadas en Rusia

LONDRES, 14.—Sábese que los aliados han desembarcado fuerzas importantes en la Rusia septentrional para proteger el ferrocarril murmano. Continuamente se están enviando nuevas tropas para cooperar con fuerzas locales rusas, que piden la ayuda de los aliados.—Radio.

Los sucesos de agosto

Llamamiento de la Agrupación Socialista Madrileña.

Habiendo sido nombrada por el Gobierno una Comisión extraparlamentaria que ha abierto una información para depurar las acusaciones que nuestros compañeros diputados hicieron en el Parlamento, el Comité de la Agrupación Socialista Madrileña invita a cuantos compañeros, afiliados o no, y a todos los ciudadanos que sean amigos de que la justicia impere y que hablando sido víctimas o testigos presenciales durante los lamentables sucesos de agosto del año próximo pasado, de algún atropello o abuso de autoridad por parte de los funcionarios civiles o militares, asistan a una reunión, que se celebrará el próximo martes, 10 de los corrientes, en la secretaría de esta Agrupación, en la Casa del Pueblo, a las diez y media de la noche.

El secretario, Juan Ramón Peñalva.

¡MALVADOS!

ATROPELLO BRUTAL

La generalidad de los hombres reconocerán que llamar asesinos a ciertos hombres es infundado calificativo cuando se enteren del atropello inhumano, miserable, que con el niño Tomás Martín Alvarez, de catorce años, se ha cometido el día 22.

Al examinar ayer, 27, al pequeño, desprecioso, asco y rabia me causó el ver en sus ternas espaldas los grandes cardenales, amarrotados todavía, que un malvado sargento, llamado Mariano—no he podido adquirir los apellidos—, había ocasionado al infante con un grueso vergajo, secundándole con algunas bofetadas, y golpeándole con el sable envainado el guardia de primera clase llamado Tomás.

¡Es el niño un obrero! Como de costumbre, mandó el maestro al despacho del principal para que le entregase el semanal y pagar el jornal a diferentes operarios y para recibir la cantidad entregada al niño; pero el niño no se enteró, porque apenas sabe leer, de lo que tenían que entregarle, aunque manifestó que recibió una cantidad en plaza, más un billete, que supone fuese de 25 pesetas, y que todo lo metió en un saquito. Al llegar a la fábrica (esta está separada del despacho del patrono como kilómetro y medio) entregó al maestro el saquito, quien, al poco tiempo, al intentar examinar la cantidad, notó la falta de 25 pesetas; seguidamente llamó al muchacho, que, al ser preguntado dicho billete. No se explica el niño cómo ha sido posible perder el billete, siendo así que después de haber atado el saquito en el despacho no lo volvió a desatar. Después de salir a hacer el recorrido en compañía de otro operario, el maestro lo patrono da lo sucedido; éste ordenó fuera entregado el niño a dichas autoridades, a fin de esterminarle, pero advirtiéndoles que no le maltratasen.

Al ingresar en la prevención el muchacho un guardia de primera llamado Tomás le dió unos abalazos y bofetadas.

Poco más o menos de la media noche del día 22 (que el niño no se da cuenta de la hora) hicieron pasar del cuarto en donde le tenían encerrado a la oficina, haciéndole preguntas, seguidas de palabras rudes y amenazas, terminando el sargento por emprenderla con terribles vergajazos sobre el cuerpo de la criatura, en tal forma, que todavía, a pesar de los días transcurridos, aparecen en la espalda de Tomás Martín Alvarez cinco grandes lesiones, atropello que hizo decir al pequeño que sabía donde estaba el billete.

Al siguiente día fué conducido el niño a una alcantarilla que existe junto a la fábrica, y el guardia de primera Tomás, al ver que no aparecía lo que a la fuerza quería, le dió el atropello por que le había engañado, y algiendo de la acción a la palabra descargó varios golpes sobre el infeliz niño. Conducido a la cárcel fué preguntado por el carcelero si le habían pegado, y al afirmarlo fué reconocido, indignándose por la salvaje acción, y ordenando a la vez la curación del chico al recluso Angel Casan Freile.

El martes, 24, fué a la cárcel el juez para tomar declaración al pequeño, y al preguntarle cómo había dicho a los guardias que estaba escondido el billete, contestó que tuvo que hacerlo para que dejasen de pegarle, lesiones que el mismo juez comprobó, como asimismo el médico forense D. Francisco González Clemente, que mandó se le siguiese curando con sublimado.

A las ocho y seis horas de ser encarcelado fué puesto en libertad.

He recogido noticias de los padres, vecinos y compañeros de trabajo de cómo se conduce el niño atropellado, y los informes no pueden ser mejores. Los compañeros de la fábrica tienen tal confianza en el niño, que no pueden sospechar que él retuviera el billete, y la prueba de que tales informes son buenos la da el patrono al ordenar que el niño siguiese en la fábrica.

Esto es lo sucedido. Ahora, señores ministros de la Gobernación o Gracia y Justicia, ¿qué corresponde hacer con tales guardias? ¿Consentirán que individuos de tal naturaleza deshonren el instituto a que pertenecen? Ustedes tienen la palabra.

STAPIEZA

Béjar, 26 junio 1917.

A LOS TRANVIARIOS

En un diario de la noche, inspirado por los mauristas, se ha publicado un asunto, consagrado a los tranviarios de Madrid y redactado sin duda por algún oficinista policía de los que pega espléndidamente la Empresa.

El periódico maurista es de suponer que también le pasará la cuenta a la Compañía explotadora del negocio de los tranvías.

Se dice en este comunicado que en la Sociedad de tranviarios «La Lucha» sólo existe un reducido número de ex tranviarios; que la mayoría de éstos son contrarios a ir a la Casa del Pueblo y a ser dirigidos por socialistas, y que no están dispuestos a servir de plataforma a «polilíquillos»...

Como respuesta breve y con propósito de no gastar tiempo en combatir a periódico de quien no se fían los obreros, por su adhesión al asesinato de Ferrer, diremos: que la Sociedad de tranviarios funciona y funcionará con asociados que dependen de la Empresa de los tranvías, de Madrid, cuyos nombres no lograrán saber los policías que han pedido su alta en la misma y se han ofrecido al presidente, compañero Sabarrit, siendo por éste rechazados como se merecen. Que están muy contentos los tranviarios con pertenecer a la Casa del Pueblo y con tener en su Directiva socialistas de significación. Y que no serán instrumentos de politiquismo, porque en el Partido Socialista no hay jefes, ni caciques, ni amos, disfrutando en eso, entre otras cosas, el Socialismo del maurismo, en que aquí es un ideal y éste es una mesnada.

Puede, pues, ese periódico hacer prosélitos para la Empresa y para la política reaccionaria y oprobiosa que representa, porque la Sociedad de tranviarios, que tiene aprobado su reglamento por la Jefatura de policía, y sigue recibiendo altas todos los días, en esta Redacción, calle del Pez, 15, 2.º, apartado 604, no desaparecerá, opongá quien se oponga y combátala quien la combata.

Firmeza en los tranviarios para no perder la serenidad y no ser instrumento de agentes provocadores. Nieguen, si es preciso, ser asociados; pero mantengan viva su adhesión a la Sociedad y coticeen con regularidad, con arreglo a instrucciones que en breve recibirán.

Causa contra un obrero

BARCELONA, 14.—La Junta directiva de la Sociedad de cilindrodoras ha publicado una hoja, en que protesta contra la suspensión de la vista de la causa contra el obrero perteneciente al Sindicato de cilindrodoras y estampadores, Carlos Llubich, suspensión que a debida a la enfermedad que sufre uno de los magistrados que componen el Tribunal.

Llubich ha sido acusado de haber dado muerte al encargado de la fábrica Munt, Miragut y Clervo, Lorenzo Cessa.

Sostiene el gremio en dicha hoja que Llubich no ha cometido la muerte de que se le culpa, y añade que no es bastante razón para suspender una vista el que un magistrado se haya puesto enfermo. La demora del juicio hará que el obrero esté en la cárcel más tiempo del que debiera.—C.

“El Socialista” es el único diario defensor de la clase trabajadora.

CONTESTANDO A UN AMARILLO

Nuestras aspiraciones materialistas

En una de esas escapatorias que nos permitimos los obreros socialistas, después de nuestra cotidiana tarea del taller, hacia algún Centro cultural, donde vamos a buscar el alimento del espíritu—que no sólo de pan vive el hombre—, porque creemos que no es en la taberna donde podemos ir adquiriendo la cantidad de cultura que nos es precisa para comprender las grandezas de la Ciencia y poder sentir y admirar las puras emociones del Arte y sus bellezas no advertidas a causa de nuestra miopía intelectual, tuve yo la suerte o la desgracia de escuchar a un Sr. Monedero—supongo que legítimo—, que en una curul disertación de apóstol de los amarillos tuvo la comodidad de arremeter contra el Socialismo y los socialistas, tachando a aquél de doctrina de grosero materialismo y a nosotros de ateos y vividores, sin otras aspiraciones que las de darse buena vida y llenar bien la andadura, siendo, en resumen, según este Monedero, los socialistas algo así como «tubos digestivos abiertos por los dos extremos».

Yo—que apenas si hablo con la familia— pedí entonces la palabra para refutar aquellas que al hablar de «libertad, igualdad y fraternidad» suponan, no sólo una injuria, sino un desconocimiento absoluto de las nociones más elementales del Socialismo.

Pero no permitieron que dijese lo que pensaba acerca del tema que, para controversia, había escogido tal señor, y por eso desde aquí intentaré contestar algo de lo mucho e injusto que contra el Socialismo se dijo aquella tarde. Voy a procurar demostrar que los socialistas no somos ni materialistas ni ateos, en el sentido grosero, bárbaro, con que ha querido calificarnos el Sr. Monedero.

Nada de esto. Nosotros, nacidos en esta hermosa cuanto desdichada España, la patria de nuestros amores, la patria de místicos tan excelso como Santa Teresa de Jesús, y de ingenios tan esclarecidos cual el glorioso Manco de Lepanto, padre espiritual de aquel sublime loco que todos conocemos por D. Quijote de la Mancha; nosotros, toscos, incultos obreros, que nos esforzamos por adquirir una instrucción que en los años de nuestra niñez se nos negó; nosotros, en fin, los obreros que tenemos el noble orgullo de ser humildes estudiantes de las hermosas teorías socialistas, no somos ni materialistas ni ateos; todo lo contrario: somos idealistas, devotos de un gran ideal de amor a la Humanidad toda, y creyentes fervorosos de que la Justicia, el Amor, el Bien y la Belleza deben, pueden y han de imperar entre los habitantes de la tierra. Y es que también nuestro espíritu está algo impregnado del misticismo de la virgen abulense y de las andanzas caballerescas del hidalgo de la Mancha.

Porque ya siendo muy frecuente oír a algunos señores que las reivindicaciones socialistas están hechas de un grosero materialismo, pues en ellas se atiende principalmente a la satisfacción de las necesidades materiales, de las vulgarmente llamadas exigencias del estómago, el gran tirano del hombre en este régimen de dominación capitalista.

Según estos señores, los socialistas no se han cuidado ni poco ni mucho de inculcar en los obreros aficiones espirituales, artísticas, intelectuales, amor al Arte, devoción y entusiasmo por lo que es bueno y noble y bello, sino que únicamente se han dedicado a excitarles a que lucharan contra la burguesía para obtener mejores salarios y jornadas de trabajo de más corta duración, para de esta manera hacer cómoda la vida y poder disfrutar mejor de todos aquellos vicios o esparcimientos que sólo proporcionan placeres sensuales y groseros.

Y esta aseveración, afortunadamente, es totalmente contraria a la verdad, como puede comprobarse a poco que se examinen los hechos y la conducta moral de los socialistas. Es verdad que las reivindicaciones socialistas representan la aspiración a mejorar las condiciones de vida, a procurar la mayor suma de bienestar a los trabajadores, porque estamos profundamente convencidos de que los que trabajan tienen derecho a disfrutar de todas las comodidades del buen vivir. No necesita decirlo, porque sería incurrir en tontería, que al hablar nosotros de los trabajadores no nos referimos solamente a los obreros manuales, de manos callosas, sino que consideramos trabajador, hermano nuestro de explotación—aunque ellos se hagan la ilusión de que no lo son o desdén tenerse como tales—, a todo aquel que realiza labores de utilidad para sus semejantes: el ingeniero, el médico, el artista, el escritor; todos aquellos, en fin, que alquilan la fuerza productora de sus brazos o el poder mágico de su inteligencia.

Pero esto, que al parecer es una aspiración puramente materialista, no es más que producto del convencimiento de que no se pueden sentir las puras emociones artísticas, cultivar la parte espiritual del hombre, si éste no disfruta antes de cierto vigor físico que permita funcionar bien su inteligencia, y del tiempo y recursos económicos que le hagan posible la adquisición de los conocimientos necesarios para ser persona culta.

Cayetano REDONDO

Alemania y Bélgica

En Alemania hace falta carne. BASILEA, 13.—La Gaceta de Berlín anuncia que la ración de carne será suprimida en Alemania durante una semana, a partir de agosto, septiembre y durante dos semanas en octubre.

La actual ración de carne es de 250 gramos y será reducida desde el 15 de agosto a 200 gramos en las ciudades de más de 10.000 habitantes, y aun más en las poblaciones menos importantes.—Radio.

Declaraciones del canciller.

BERNA, 13.—Texto oficial de las declaraciones de Hertling respecto de Bélgica: «Con respecto al porvenir de Bélgica, la ocupación y posesión actuales significan únicamente que tenemos una prenda para las futuras negociaciones de paz.

La palabra «prenda» significa que no quiere retenerse lo que se tiene entre las manos como una prenda si las negociaciones llegan a un resultado favorable. No tenemos la intención de retener a Bélgica en cualquier forma que sea.

Deseamos exactamente, como he dicho en 24 de febrero, que Bélgica resucite después de la guerra como Estado independiente, no vasallo de nadie, y que viva con nosotros en buenas relaciones amistosas.

Es este el punto de vista que he tenido al principio en la cuestión belga y el que continúo teniendo aún.—Radio.

El almirante Hintze dice otra cosa; y los socialistas mayoritarios votan los créditos de guerra.

GINEBRA, 13.—El Journal de Zurich dice que las conferencias celebradas por el almirante Hintze con los jefes políticos del Reichstag trataron de la actitud futura del almirante en las principales cuestiones de política extranjera.

Según informes de buena procedencia, Hintze no disimuló que Alemania no podía evacuar Bélgica completamente sin tener la garantía de una convención política firmada con el Gobierno belga, ni concertar una paz sin que la industria alemana sea colocada, en el porvenir, en condiciones de no carecer de minerales, incorporando a Alemania las cuencas de Briey y de Longwy.

Después de esa conferencia fué cuando los jefes de los partidos, encantados por las declaraciones del nuevo ministro, convencieron a los socialistas mayoritarios para que votasen los créditos de guerra. La votación fué por unanimidad, menos ocho votos.—G.

EN BILBAO

VII Congreso metalúrgico

Segunda sesión.

El Comité dió cuenta de la propaganda realizada por circulares, a falta de medios económicos para hacerla verbal, pues habiendo intentado realizar una campaña de propaganda por la región gallega tuvo que aplazarla para la primavera, a instancias del Sindicato de Vigo. El Comité dió las gracias al Sindicato de Asturias por su ofrecimiento de apoyar las dietas del compañero Carrillo, que era el designado por el Comité para realizar esta campaña.

Pablo Sánchez manifestó que el Comité no realizó los trabajos necesarios en este asunto. Carrillo manifestó estar conforme con esta gestión, por entender que el Comité obró con arreglo a las circunstancias.

Se aprobó esta gestión del Comité. El Comité dió cuenta de la constitución en Madrid de una Comisión del ramo de la construcción, la cual tiene una representación en el ministerio de Fomento, encargada de la tasa de los materiales de este ramo, para lo cual, y a instancias de dicha Comisión, el Comité pidió a las Secciones donde hay industria siderúrgica el nombre de un compañero que se encargase de representar a la clase trabajadora en la intervención de estas fábricas, si el Gobierno llegaba a este extremo.

A una pregunta de Carrillo, el Comité dió que se mandó este comunicado con retraso por la huelga de Correos y Telégrafos. Carrillo y Alonso expusieron que no creían en la eficacia de esta tasa, y menos en la intervención de las fábricas por parte del Gobierno. Se aprobó también esta gestión del Comité.

Se levantó la sesión a las doce y media, para continuar la sesión al día siguiente.

Choque de vehículos

Ayer chocaron en la carretera de Chamarrín un automóvil y un tranvía. Ocupaban el automóvil, además del chófer, tres personas.

Una de ellas, muchacho de catorce años, resultó herido de mucha gravedad en el pecho, lesión que le fué causada por un trozo de cristal de los varios que del tranvía se rompieron al choque.

El herido, después de asistido en la Casa de Socorro, ingresó en el Hospital Provincial.

Los demás viajeros del automóvil sufrieron lesiones de poca importancia.

La causa del accidente la motivó el conductor del auto, por pretender en un rápido viraje entrar en la carretera que conduce a la Ciudad Lineal, cuando ya estaba muy próximo el tranvía, que, aunque frenó en seco, no pudo esquivar el encuentro.

Los viajeros del tranvía no sufrieron lesión alguna.

UNA CARTA DEL ZAR

Toda la familia salvada.—El zarevich, enfermo.

ESTOCOLMO, 13.—Un periódico de Petrogrado publica una carta del zar, dirigida a un amigo personal de Petrogrado. En ella dice que se intentó asesinar a la familia Romanoff; pero todos pudieron escapar.

El zar escribe: «Vivimos necesitados hasta de libros. Nuestro correo es rigurosamente censurado, y únicamente se permite el empleo de la lengua rusa. Cuando abandonamos Ekaterinburgo, un grupo de bandidos intentó arrojarnos, y, gracias a la mano de la providencia y a la presencia de espíritu del comisario Yakovloff, estamos aún con vida. La zarina está aún muy afectada.»

El zar añade que el zarevich se encuentra en cama gravemente enfermo.—Radio.

EN PORTUGAL

LEISBOA, 13.—Precedentes de Inglaterra han llegado 250 obreros portugueses, que regresan por no haberse acostumbrado al régimen alimenticio inglés.

De Madrid ha regresado el Sr. Egas Monis, que viene a orientar a las mayorías parlamentarias, de las que es jefe, pues las sesiones del Parlamento portugués darán comienzo el lunes.

El secretario de Estado ha recibido a una Comisión de delegados marítimos, ocupándose de buscar solución a la huelga.—Radio.

Con azúcar está peor

La Asociación de la Prensa encargó al señor marqués de Valdelellis que se entrevistara con el ministro de Estado en solicitud de aclaraciones acerca de la llamada ley de Espionaje.

El encargo ha sido realizado, y después de las explicaciones dadas por el Sr. Dato podemos decir que con azúcar está peor. En nuestro concepto, cuanto más se trata de acortar el alcance de la ley más justificada hallamos la retirada de las minorías del Parlamento.

Las consideraciones que el Sr. Dato hace para justificar que no se publique el movimiento de los barcos de cabotaje son de lo más baladí, si es que no indican claramente que somos impotentes para mantener con dignidad el respeto a nuestras aguas jurisdiccionales.

Decir que cuando se conozcan hechos denunciadores de espionaje, y se posean pruebas, se recorra al ministro o a las autoridades es tomarnos por incautos, cuando los hechos demuestran que allí radica uno de los mayores obstáculos para el esclarecimiento de ciertos hechos.

Pero el Sr. Dato, ya lo ha manifestado repetidamente, es amigo del silencio en todo; es Tarfudo en acción en nuestros días.

Todo el mundo está convencido de que las informaciones mejor instaladas en España para el servicio de espionaje se han descubierto en conventos. Pues eso es muy conveniente para el Sr. Dato que no se sepa.

Tampoco hay manera de que haya acuerdo entre las autoridades para la debida aplicación de la ley mordaza.

El ministerio fiscal denuncia a La Tribuna por un artículo que estima incurso en la reciente ley. Pero el ministro de Gracia y Justicia entiende las cosas de otro modo, y ordena al ministerio fiscal que la denuncia deba quedar sin efecto.

Y nosotros, que nos alegramos efusivamente de que La Tribuna haya logrado escapar de este proceso arbitrario, preguntamos al señor conde de Romanones: ¿Y la cacareada libertad e independencia del poder judicial?

1789 - 1918

EL 14 DE JULIO

El 14 de julio de 1789 el pueblo de París, asaltando la Bastilla y derribándola, dió el primer paso para el aplastamiento del feudalismo histórico y abrió las puertas a la moderna civilización, creando un nuevo período histórico, capaz de contener en sí los más grandes ideales y viente apto para que germinaran en él las más libres y más igualitarias formas sociales.

La Revolución francesa, cuyo primer episodio tuvo efecto el 14 de julio, significó la hegemonía social de la burguesía sobre la aristocracia feudal. Hay pueblos atrasados, hay pueblos inactivos, tales como el nuestro, que aun, para vergüenza suya, tienen que hacer su 14 de julio. Los pueblos que lo hicieron ya, mientras tanto, avanzan a pasos de gigante hacia la otra Revolución, a la Revolución social, en que la clase trabajadora haga con la clase capitalista lo mismo que ésta hizo con la casta feudal.

EN RUSIA

Los ucranios, contra Alemania y contra los maximalistas.—La situación de Moscú

ESTOCOLMO, 13.—Recíbense noticias de Rusia relatando emocionantes escenas del Congreso de Soviets, que se inauguró en Moscú el día 3 del actual, y cuyos informes telegráficos fueron radicalmente suprimidos por la censura maximalista y la alemana, que con ésta ejerce dichas funciones.

El diputado Alexandreff, representante del Soviet campesino de Ucrania, pronunció un enérgico discurso contra el Gobierno maximalista, que—dijo—tolera la presencia de representantes del imperialismo en plena capital de nuestro Estado.

Doscientos cincuenta delegados de las izquierdas se levantaron y aplaudieron con entusiasmo la declaración, siendo contemplada la escena desde una tribuna por el embajador alemán Mirbach.

El delegado de Ucrania siguió diciendo: «Los encarcelamientos y las ejecuciones sin proceso ninguno son ya generales en Ucrania. Estas medidas se emplean por los alemanes para aplastar la sublevación de obreros y campesinos de mi país; pero nosotros sabemos luchar, y si vosotros no sabéis o no queréis, nosotros nos bastamos para continuar la guerra. Los alemanes vinieron a Ucrania a buscar pan, pero no lo tendrán.

Los campesinos se niegan a darles harina ni trigo, y cuantos trenes marchan hacia los imperios centrales abarrotados de cereal son volados por nosotros.

Los alemanes quisieron transportar inmenso número de aeroplanos de Olesza y Nicolaieff a los talleres de Krupp, pero todas estas máquinas fueron destruidas por nosotros.»

De todos los señores se elevó un griterío, dando muestras a la paz de Brest Litovsk, a los lacayos y a los maximalistas.

El Nash Viok, diario de Petrogrado, dice que los alemanes envían constantemente refuerzos a Ucrania, donde hay actualmente 35 divisiones.

Los paisanos sublevados están organizados en pequeños ejércitos, de unos quinientos a veinte mil hombres, bien armados con ametralladoras y artillería.—G.

—Un telegrama de la Agencia Wash'k, fechado el 11, comunica que los socialistas ocuparon el sábado, por la noche, el Telégrafo de Moscú, enviando a todas partes telegramas anunciando que son dueños de la situación.

También ocuparon Jaroslav, importante punto de unión entre Moscú y Vol'gda, pero las fuerzas socialistas fueron vencidas por la artillería, y los francocontradores se vieron obligados a capitular.

Los bolcheviki comunican que el ejército rojo ha reconquistado Jaroslav y ha expulsado a los checoslavos de Sysram. La Comuna de Petrogrado ha expulsado a los comiarios socialistas y ha organizado una Comisión, compuesta de cinco miembros y provista de poderes ilimitados para sofocar el movimiento contrarrevolucionario.

El día 11 se reanudó la circulación de trenes en casi todas las líneas. En Moscú reina tranquilidad.

El Tidens Tegn, de Copenhague, dice que 2.000 bolcheviki han llegado a Murmania hace algunos días. Advertidos los contrarrevolucionarios de su llegada, cercaron el tren, les desarmaron y les permitieron volver a Moscú.—Radio.

COPENHAGUE, 14.—Comunican de Moscú que en varias provincias ha comenzado la huelga de ferroviarios, y que Chernoff, ex ministro de Agricultura del Partido Socialista revolucionario, ha llegado cerca de Moscú al frente de numerosos campesinos bien armados, y auxiliado por los cosacos del Don.

También circulan rumores de que el general Krasnoff salió desde el Sur en dirección a Moscú al frente de un ejército de cosacos.—Radio.

La piratería alemana

¿Otro torpedeamiento?

Ayer se habló mucho en los Círculos políticos y periodísticos de Madrid del torpedeamiento de un buque español por un submarino alemán.

Todos los comentarios se basaban en unos informes particulares, ya que la censura no permite transmitir esta clase de noticias.

Coinciden todos los comentarios en apreciar que sería mucho más digno para el Gobierno de «hombres-cumbres» emplear en la defensa de la Marina mercante y de la dignidad española la energía que pone en perseguir esta clase de noticias.

El criterio gubernamental sigue siendo el del manso perdido: «Ya que lo sea, que no me lo digan».

LA GUERRA

Los franceses continúan efectuando pequeñas operaciones locales, consiguiendo ventajas y dificultando así los preparativos alemanes de una nueva ofensiva.

En Italia, operaciones poco importantes, en las que siempre son batidos los austriacos.

Las Últimas Noticias, de Leipzig, dice que el Gobierno alemán ha gestionado de Turquía el envío urgente de tropas al frente italiano.

Según una carta privada de Esmirna, un regimiento turco del vilayato de Urdin, al recibir la orden de marchar a Mesopotamia, se amotinó y asesinó a los oficiales alemanes agregados al regimiento. Talaat bajá se trasladó a Esmirna, y después de rápida investigación concedió una amnistía completa a los amotinados, quienes, además, obtuvieron la promesa de no ser enviados a Mesopotamia.

LA CARIDAD INFANTICIDA

Todo es verdad, sí pero ¿qué le vamos a hacer?

La Diputación provincial ha celebrado ayer sus dos últimas sesiones, y ha dejado cerrado el período. Pero las cosas seguirán como estaban. No ha hecho nada. Se ha encogido de hombros, dejando, con criminal indiferencia, que los devoradores de niños expósitos sigan su infame orgía.

El Sr. Bergla habló de cosas sin importancia, tales como un sueldo de La Iberia, su honor, etc. El Sr. Blanco y otros se adhirieron a las manifestaciones del señor Bergla, llegándose hasta a pedir que se formaran tribunales de honor. Por fin, se nombró una Comisión compuesta por los señores González Rojas, Gil, Blanco y el ex estoqueador de reses bravas, Mazzanti, para averiguar la situación del honor del Sr. Bergla.

Y en esto, y la aprobación de dichos dictámenes, se pasó toda la mañana, como si el asunto de la Inclusa no tuviera interés ninguno para la Corporación.

A las seis de la tarde se reanudó la sesión. Se discutió el dictamen proponiendo el anuncio de la subasta para la ejecución de las nuevas obras que son precisas para la instalación del Hospital provincial en Aranjuez. Una combateron el dictamen, otros lo defendieron, y, por último, se aprobó. Igualmente se aprobó otro dictamen, referente a los derechos pasivos de los empleados, previa la discusión inevitable. La cuestión era dejar para lo último, cansado ya los diputados e impacientes los estómagos, lo referente a la Inclusa de Madrid.

Cuando se llegó a ello, el presidente, Sr. Fernández Rodríguez, dió cuenta de

haber recibido la visita de una Comisión del Cuerpo médico, que le hizo entrega de una Memoria ratificando la inexactitud intachable de las cifras y las afirmaciones que habian dado a la pública, que se había pretendido desvirtuar con disculpable ligereza, y prometiendo perseverar en su propósito, haciendo público el problema en toda su magnitud.

En la Memoria hay un párrafo en que se dice que ingresaron en el departamento del hiberón 373 niños sanos, y 126 enfermos, «cuya suma es el totalde los fallecidos en dicho sitio».

El Sr. Fernández Rodríguez, en un largo discurso, reconoció que todos estaban sujetos a error, y dijo que sacrificaría su amor propio ante el deber de salvar a los niños de la Inclusa.

Terminó poniendo a disposición de la Diputación su cargo, pues se había equivocado, y desde aquel puesto no había derecho a equivocarse.

El Sr. Pi y Arsuaga, cuando el presidente sacrificaba su amor propio, sacó a relucir el suyo, lamentándose de que ni a él ni al Sr. Martín Pindado, que son médicos, les hubieran consultado los de la Beneficencia provincial. ¡Como si los médicos fueran a tener la candidez de ir a consultar a quien era juez y parte!

Echó sobre sí el Sr. Pi y Arsuaga la responsabilidad de la equivocación que condesaba el presidente, pues él fué quien proporciónó al Sr. Fernández Rodríguez las cifras que empleó. Terminó sosteniendo que había obrado honramente.

Siguieron hablando extensamente, y en diversos tonos, los Sres. Díaz Agero, Martín Pindado, Núñez Maturana, Bergla y Soría, y se terminó el asunto con la presentación de la proposición siguiente:

«Los diputados que suscriben declaran haber oído con agrado las manifestaciones que ha hecho su presidente en defensa de la Corporación y del Cuerpo médico de la Beneficencia provincial, e inspirados en sus nobles propósitos de rectitud se ratifican en el propósito de condenar toda perturbación que pueda retrasar la solución, en su parte puesta en práctica, de los graves problemas de la Beneficencia provincial.»

Y esto ha sido todo! Se acabó el período, y, como resultado final, en vez de aplicar a los niños de la Inclusa la lactancia que necesitan, se le ha puesto la benéfica teta al angustiado presidente, que con los datos de otro había pretendido aplastar a los que con más nobleza y mayor honradez han obrado en esta cuestión: a los médicos.

Hay que barrer las Diputaciones: esa es la solución mejor.

Declaraciones de Kerensky

PARÍS, 14.—Kerensky recibió a la Junta ejecutiva del partido radical, e interrogado sobre la intervención aliada en Rusia, aseguró que no se puede esperar la constitución de un Gobierno verdaderamente nacional, puesto que sería establecer un círculo vicioso entre la Constitución y el Poder central, actualmente bajo la hegemonía de las bayonetas alemanas.

Aseguró que el 80 por 100 de los campesinos son hostiles al Soviet.

Creo que no se podrá reconstituir en Rusia un frente semejante al antiguo; pero si cree posible obligar a los alemanes a emplear en Rusia más fuerzas, como ocurre en Ucrania, en donde los campesinos se niegan a someterse a una nueva movilización, pero hacen, sin embargo, una terrible guerra de guerrillas.

Si el pueblo ruso no está muerto deberá emprender la lucha de nuevo por la posesión del carbón y del azúcar de la región del Mar Negro.—Radio.

MOVIMIENTO SOCIAL

Reclamaciones y huelgas

LOGRONO.—Desde el día 11 se hallan en huelga los tipógrafos de esta localidad. Reclaman 50 céntimos de aumento en los salarios.

El Comité central de la Federación Gráfica participa a sus federados que no deben aceptar trabajo en Logroño, y recomienda a sus Secciones la vigilancia propia de estos casos.

AVILA.—A consecuencia de una petición hecha por los obreros panaderos solicitando un aumento de 50 céntimos en el jornal, y, en vista de la intransigencia de los patronos, se han visto precisados a declarar la huelga en cuatro Casas, con un número de 30 individuos.

Lo ponemos en conocimiento de todas las organizaciones del ramo de la panadería por si solicitasen obreros. Los obreros albañiles han hecho igual petición y están esperando la contestación de los patronos, a los que han concedido doce horas de plazo para contestar. Enviaré más detalles.—G.

Congresos obreros

MALAGA.—Han comenzado las tareas del IV Congreso ordinario del Sindicato ferroviario de Andalucía, del que prometemos informar a los lectores de EL SOCIALISTA.—Reina.

Casa del Pueblo

Reuniones para mañana.

En el salón grande: A las nueve de la noche, Sociedad de albañiles «El Trabajo».

En el salón pequeño: A las diez y media de la mañana, Repartidores de periódicos; a las siete de la tarde, Marmolistas.

Crímenes del caciquismo

No quisieramos ocupar estas columnas con la descripción de hechos que, por lo cobardes, ruines y sangrientos, han de resultar repugnantes a los numerosos lectores del más legítimo órgano defensor de la clase trabajadora...

compañero Teodoro Falcón pudo librarse de una muerte segura. El herido fué llevado a la Casa de Socorro, siendo asistido, en su curación, por el doctor Molina Lancha...

LOS REPUBLICANOS

Partido federal. La Asamblea general del partido republicano federal acordó en su última sesión: Primero. Poner a disposición de todos los correligionarios el nuevo censo del partido...

censo se encuentra en la Secretaría del Circulo, a disposición de todos los afiliados. Los correligionarios que no hayan entregado su adhesión podrán también suscribir en dicha dependencia el correspondiente boletín...

Cooperativismo en Barreda

Del lobo, un pelo.—Cooperativismo, sí; pero resistencia al capital, también. BARREDA, 13.—Los obreros y empleados de la fábrica de productos químicos «Solvay y Compañía» están instalando una gran Cooperativa...

a sus decididos paladines, con dulzura de miel exquisita en los labios y odio de veneno mortal en el corazón, ofrecía el oro y el moro para establecer el cooperativismo...

Congreso ferroviario

Sindicato de Madrid a Cáceres y Portugal. En los días 8 al 12 de septiembre próximo celebrará este Sindicato el Congreso ordinario que dispone el artículo 27 del reglamento para tratar de los asuntos siguientes:

Primer. Examen y discusión de la Memoria del Comité del Sindicato. Segundo. Examen y aprobación de cuentas del mismo. Tercero. Concepto que han merecido a los socios los trabajos y gestiones realizados por el Comité...

La huelga de agosto

por A. LÓPEZ BAEZA. Veinte céntimos ejemplar. Pedidos, a la Administración de EL SOCIALISTA. Dado el limitado de la edición se ruega a los correspondientes hagan los pedidos cuanto antes.

Biblioteca socialista

- A 3 céntimos. Madrid.—Ganará el pan... (cuento). Aventuras de un niño déspota (idem). Juan Soldado (idem). El pobre Pepín (idem). Los emigrantes (idem). El hijo del minero (idem). El cigüeñito (idem). Fía en Dios... (idem). Caridad (idem). El repatriado (idem). Pequeñas verdades. Mara.—La indiferencia en materia política. Demblon.—El Primero de Mayo a través de los tiempos. Gorki.—Compañero

- Domenech.—Educación socialista en España. Liria.—La máquina contra el obrero en el régimen capitalista. La máquina a favor de la Humanidad, según las leyes naturales. Iglesias.—Las Sociedades de resistencia. B. Jahn.—Roberto Owen. L. Alas.—Froudhon. Buylla.—Saint-Simon. Besteiro.—Luis Blanc. Bica.—Los orígenes del Socialismo moderno. Doctor Queraltó.—Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis. E. de Amicis.—Omertà. Varios.—La propiedad. J. López y López.—Los obreros, honra de España. A 20 céntimos. Lafargue.—El materialismo económico. Th. Dixon.—La revolución rusa. Altamira.—Lecturas para obreros. Melá.—Sindicatos católicos y Sindicatos revolucionarios: los. Condensación del Comité de huelga. Baeza.—La huelga de agosto. A 25 céntimos. Deville.—Estudio acerca del Socialismo clasista. F. Carretero.—Celebración de actos civiles. Liria (E.).—La paz futura y la Internacional. A 30 céntimos. Lafargue.—El Socialismo y los intelectuales. F. Bernis.—Carlos Marx. Leyes y reglamentos de Accidentes del trabajo y sobre el trabajo de mujeres y niños. F. Núñez y F. Guzmán.—Anuario obrero (1918).

- A 40 céntimos. F. Lascalle.—Programa obrero. A 50 céntimos. Aguirre.—Breves estudios biográficos. Vicié.—Pablo Iglesias en el partido socialista (biografía semblanza). E. de Francisco.—Manual de prácticas sociarias. Liria.—El medio social y la perfectibilidad de la salud. E. Torralva Beci.—Hogar (comedia en un acto). J. Domenech.—Los rebeldes (comedia dramática en un acto y tres cuadros). Dr. José Antich.—La Pedagogía de Francisco Ferrer (conferencia). La Internacional (himno, letra y música). La Marsellesa de la paz (idem). La Commune (idem). Canto del Primero de Mayo (idem). A una peseta. Fabra Ribas.—El Socialismo y el conflicto europeo. Montenegro.—De mi campo. Ossav E. González.—Luminaria. Kautsky.—Parlamentarismo y Socialismo. Marx.—Miseria de la Filosofía. Sueños pasados y futuros (novelas). Melá.—La leona (drama en un acto y dos cuadros). Los predilectos (comedia en un acto y dos cuadros). El día de mañana (comedia en un acto). A. Silva Laguna y G. Foras.—La venganza (drama en un acto y tres cuadros). A. Martín.—Voluntad (comedia en un acto y tres cuadros).

- E. Liria.—Evolución superorgánica. Baeza (J.).—Carmacha (drama). A 1,50 pesetas. L. Fernández y A. L. Baeza.—Manual del obrero asociado. Mora.—Historia del Socialismo español. Marx.—Revolución y contrarrevolución. Melá.—Alma rebelde. E. Torralva Beci.—Verdad en la farsa (un tomo que contiene «Astrea», drama en tres actos y «Salvaje», comedia en tres actos, y «Justicia», drama en un acto). A 2 pesetas. Melá.—Teatro de Vida y Esperanza (un tomo que contiene «La leona», «Los predilectos», «El día de mañana» y «El atentado»). Francisco Ferrer.—La Escuela Moderna. A 3,50 pesetas. I. Araquistain.—Polémica de la guerra. A 4 pesetas. L. Sinarro.—El proceso Ferrer y la opinión europea. Verdes Montenegro (J.).—Fisiología científica. A 5 pesetas. Verdes Montenegro (J.).—Boceto de Ética científica. OTROS LIBROS A 30 céntimos. Sánchez Gall.—Manual de primera enseñanza privada para las Sociedades y Centros obreros. A 2 pesetas. Arenas Guerra.—Tratado sencillo y práctico

- de contabilidad comercial y de Sociedades obreras. ESTAMPAS Y GRABADOS A 25 céntimos. Retratos de Carlos Marx. Lámina con los retratos de la minoría socialista parlamentaria. A 60 céntimos. Retratos de Pablo Iglesias, Máximo Gorki, Juan Jaurés y León Tolstoy. A 20 céntimos. Album revolucionario.—Colección de láminas con los retratos de Marx, Engels, Boker, Liebknecht, Bebel, Saint-Simon y Owen y ADVERTENCIAS 1.º A los que pidan de diez ejemplares en adelante de cada obra, excepto «De mi campo» y «El proceso Ferrer», se les hará el descuento del 10 por 100. 2.º No se servirá ningún pedido que no haya sido pagado antes, ni más obras que las anunciadas en este catálogo. La minoría socialista Lámina con los últimos retratos de los diputados socialistas Pablo Iglesias, Julián Besteiro, Daniel Anguilano, Indalecio Prieto, F. Largo Caballero y Andrés Saborit. Precio: 25 céntimos. Pedidos a la Administración de EL SOCIALISTA.

LOECHES "LA MARGARITA" PURGANTE AGUA MINERAL NATURAL

Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser absolutamente natural. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad congestión cerebral, hinchazón, hernias, varices, etc. BOTELLAS EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS Y EN EL DEPÓSITO CENTRAL! Jardines, 15, MADRID

EL SELLO INSTANTANEO YER Cura en cinco minutos el DOLOR DE CABEZA. EL SELLO YER cura Jaquecas. EL SELLO YER cura Dolores Reumáticos. EL SELLO YER cura la Gripe. EL SELLO YER cura Dolor de Oídos. De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías

LA SANFERRÍA DE LOS OBREROS GUILLERMO Y JINÉNEZ PEZ, 19, entrecañales Confeción esmerada.—Precios económicos. A los obreros se les hará el 15 por 100 de rebaja. Es necesaria la presentación del carnet de asociado.

R. FERNÁNDEZ ROJO, grabador Fábrica de sellos de caucho. MARCHANOS DE PLOMO Y ACERO Fuentes, 7, Madrid.—Teléfono, 81-415

Se han puesto a la venta los siguientes folletos: Las acusaciones de Sabarit contra Dato y Sánchez Guerra El yo uraco de Marcelino Domingo Los Presupuestos del Estado [POR ALVARO CALZADO Precio: 25 céntimos. Pedidos en todas las librerías y a la Casa Editorial Montaña, Tortosa.

EL MÁS FINO, EL MÁS PURO Coñac "Faro" En todas las tiendas En todos los cafés. Trajes de verano a 25 pesetas SASTRERIA ECONOMICA.—Farmacia, 3, bajo Cooperativa Socialista Vizcaína

JARABE VERDU Misericordia de la piel Vicio de la sangre. TESTIMONIOS DE PERSONAS AGRADECIDAS Una llaga pertinaz en la lengua. «Agradecidísimo estoy a su excelente JARABE VERDU. Padeía de una llaga en la lengua, que me preocupaba mucho, porque todos los medios que había puesto en práctica para curarla habían fallado. Llegué a temer que fuese incurable. Me decidí a tomar su JARABE VERDU, y esta llaga, que había resistido a todo tratamiento, se curó muy pronto, y no ha vuelto a reproducirse. Llano de la Boquería, 6, pral. Barcelona. Firmado: F. Soriano.» En esta época del año se manifiestan con extrema malignidad en la piel los humores de la sangre, como son erupciones, llagas, úlceras, granos, picazones, manchas, forúnculos, escrófulas y manifestaciones avariadas. Únicamente un tratamiento depurativo de la sangre, enérgico, cura estos males. El JARABE VERDU es el más enérgico depurativo de la sangre; expulsa los malos humores del organismo y limpia la sangre de todo foco de infección. Miles de curaciones atestiguan la fama de este antiguo depurativo, que cura radical y rápidamente todas las enfermedades de la piel. Agente exclusivo: Frans Janssens, Valencia, 275, Barcelona. De venta en todas las farmacias a pesetas 5 el frasco. POMADA VERDU, precioso auxiliar, a pesetas 2 bote.

CALENTURAS se curan siempre con las píldoras KIRNASOL Son reconstituyentes a la vez. 4 Ptas. caja.

ACTIVACION DE LA MINORIA SOCIALISTA La huelga de agosto en el Parlamento Un volumen de 320 páginas, con magníficas portadas, que se ha puesto a la venta en todas las librerías y en la Administración de este periódico. Contiene, a más de un prólogo, el decreto nombrando a la Comisión judicial, los discursos de Largo Caballero, Anguilano, Sabarit, Besteiro, Prieto y Marcelino Domingo, así como los documentos de la Junta de defensa y otros relacionados con el movimiento. Precio del ejemplar: 1,50 pesetas. Huelga general de agosto de 1917 La condena del Comité de huelga Asociación, defensa y contención del Consejo de guerra

Bordadora La compañera Paos Vega, de Madrid, se ofrece para la confección y bordado de banderas para colectividades socialistas y obreras, a precios sumamente módicos.—Euzoaviata, 34, 2.º Cooperativa Socialista Obrera de Elba Ultramarinos de superior calidad. Precios de competencia. Venta de carnes.—Sociedad SIBERARIETA; ARZAGUETA, 3; CALERÓN, 16 SIBERARIETA, 2. Cooperativa Socialista Madrileña Platos del día para mañana. A los doce.—Cocido con sopa, 0,50 pesetas. A las seis.—Regout a la francesa, 0,60.

LIBROS NUEVOS De Lantaron Leyes y decretos al decurso del obrero, y sucesos de tribuna: Baylón, 1 pesetas; de Marcelino Domingo, (En esta obra se trata de la huelga de agosto de 1917) 3,50; Tomas, 3,50; de Toistoy: Resurrección, 0,40; La guerra y la paz, 0,40; de Bellamy: El año 2000, 0,40; del Doctor Beauvillard: El médico de los pobres, 2,50; de Bernstein: Socialismo evolucionista, 1,25; de Jaurés: Estudios socialistas, 1,25; de Proudhon: ¿Qué es la propiedad?, 1,25; de Kropotkin: La conquista del pan, 1,25; de Sombart: Socialismo y movimiento social, 3 pesetas; de Marx: El Capital, 1,25 pesetas. Tenemos además: Diccionario catalano aragonés de 100 palabras, edición corriente, y 16 pesetas, en dos tomos, la edición de lujo, y algunas libras nos encargan. Los pedidos a esta Administración.